

L'amitié franco-allemande célébrée à Bagnères-de-Bigorre

ABONNÉS 



Une belle soirée autour d el'Amicale du jumelage entre la ville et Tutzing en Allemagne. DDM D.P.



Social, Bagnères-de-Bigorre

Publié le 08/02/2023 à 05:10



Écouter cet article

Powered by ETX Studio

00:00/03:56

L'amicale Bagnères-Tutzing était aux premières loges pour le 60e anniversaire du Traité de l'Élysée. Une belle cérémonie qui s'est déroulée à la maison de quartier de Clair Vallon.

"Le 60e anniversaire du Traité de l'Élysée, signé le 22 janvier 1963, témoigne d'une relation franco-allemande qui au fil des années s'est construite, consolidée, approfondie et dont nous savons qu'elle est aujourd'hui essentielle à la poursuite du projet européen".

Pour l'occasion, une soirée spéciale était organisée à la Maison de quartier de Clair Vallon où les nombreux invités ont été accueillis par le maître de cérémonie, Stéphane Barthe, 1er adjoint au maire : "Cette soirée, c'est un peu celle de l'Amicale".

Près de 50 ans de jumelage

Et c'est donc tout naturellement que la présidente de l'Amicale, Jacqueline Mas-Légée a pris la parole et, c'est avec force de détails, qu'elle a fait un résumé de l'action de la structure depuis sa création : "Nous tenons à fêter cette année notre jumelage qui est le premier de la ville de Bagnères-de-Bigorre qui a été officialisé en 1975 et, près de 50 ans après, cette amitié est restée bien vivante. Merci à la ville de nous faire vivre un beau jumelage qui permet aux habitants de Bagnères de vivre à l'heure bavaroise

et l'accueil à Tutzing a toujours été très chaleureux. Cela permet de créer de belles amitiés".

L'intarissable présidente a donc présenté les activités, nombreuses de l'association, entre les échanges, les cours d'allemand, les interventions dans les milieux scolaires et les manifestations organisées annuellement à Bagnères. Notre jumelage fait partie intégrante de la vie culturelle de la ville".

"L'Europe unie, c'est une évidence"

Un message de Mme la Consul générale d'Allemagne a aussi été adressé aux invités en indiquant que "c'est ce qui est organisé dans les communes, les écoles, la société civile qui est le plus important et si cette amitié perdure, c'est grâce à des personnes comme vous".

Paul Friedric, président du Conseil consultatif de la jeunesse de Tutzing a, lui aussi, fait une intervention remarquable et remarquée depuis l'Allemagne : "Je suis très heureux de participer aujourd'hui à la célébration du Traité de l'Elysée. Ici, à Tutzing, nous avons le parc "Bagnères-de-Bigorre", cela découle de ce traité. C'est toute l'Europe qui profite de cette amitié et l'Europe unie, c'est une évidence, c'est dans le contexte actuel que nous l'apprécions avec la crise climatique et bien sûr, la crise en Ukraine. Il ne s'agit pas seulement d'un traité historique, c'est un engagement. C'est un devoir de maintenir, intensifier et développer les acquis de l'amitié franco-allemande".

Claude Cazabat a, ensuite, pris la parole : "Nous sommes réunis ce soir à l'occasion du 60e anniversaire du Traité de l'Elysée, signé le 22 janvier 1963, par le chancelier allemand Konrad Adenauer et le Général de Gaulle. N'oublions jamais que l'amitié franco-allemande est scellée par le souvenir du sang allemand et du sang français mêlés pour l'éternité à la terre de Verdun, du Chemin des Dames ou des rives de la Meuse. Cette amitié franco-allemande nous la devons à nos parents qui ont tant souffert de la confrontation entre nos deux pays, comme nous la devons à nos enfants, de tout faire pour préserver et faire fructifier ce trésor".

"Regarder ensemble vers l'avenir"

Il a ensuite rappelé les bases de la naissance du jumelage et de l'Amicale : "C'est justement ce que firent, à Bagnères, en 1970, Messieurs Mailhes et Bourquard, deux Anciens Combattants prisonniers de Guerre, qui, en se liant d'amitié avec un jeune professeur allemand ont scellé le point de départ de l'amicale Bagnères-Tutzing. C'est pour cela que l'amitié franco-allemande est fondamentale. Fondamentale pour la France, fondamentale pour l'Allemagne et fondamentale pour l'Europe".

Le maire a ensuite fait le point sur les diverses activités de l'Amicale, les nombreuses avancées, notamment pour les jeunes avec Erasmus et appelé à garder à l'esprit la fragilité des relations entre les peuples : "j'appelle de tous mes vœux à ce que les jeunes bagnéraises et bagnérais rejoignent les comités de jumelage de notre ville. "Sans rien oublier du passé, nos deux peuples ont décidé de regarder ensemble vers l'avenir." Mesdames et Messieurs, les mots que le Général De Gaulle adressa au chancelier Adénauer n'ont pas vieilli, n'ont pas pris une ride ! Alors continuons à regarder ensemble vers l'avenir, nous avons tant à faire ! Vive la France, Vive l'Allemagne, vive l'amitié franco-allemande et vive l'Europe !" ; une belle soirée au son de l'Harmonie Bagnéraise qui a interprété avec talent les deux hymnes nationaux.